
2022年1月13日在中国北京，身穿防疫服的工作人员在首钢滑雪大跳台比赛场地上工作。摄：Pawel Kopczynski / Reuters
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北京奥组委反驳不环保质疑，指人造雪赛道意味着更公平  

北京冬奥组委召开记者会 新闻发言人严家蓉介绍北京冬奥可持续发展工作 期间回应外界对北京冬奥使
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北京冬奥组委召开记者会，新闻发言人严家蓉介绍北京冬奥可持续发展工作，期间回应外界对北京冬奥使

用大量人造雪、造成不环保的质疑。

外界质疑北京气候偏暖，在当地举办冬季奥运会，比赛场地需要使用大量人造雪，对环境和水资源造成污

染。严家蓉宣称，资料显示过去多届冬奥均有大量使用人造雪，北京冬奥会尽量减低对环境的影响。

她解释，北京冬奥的人工造雪系统采用了目前世界上最先进的高效节水设备和智能化造雪系统，能根据外

界环境动态来保持最佳造雪效率，有效避免水资源浪费。她表示，人造雪比自然雪的性状更稳定，被压

雪、平整、注水后更容易整备成状态一致的雪道。从比赛的角度来讲，这样状态一致的雪道“在很大程度

上、一定程度上就意味着更公平”。

记者会上，河北省张家口市副市长刘海峰强调，当局会在赛区周边地区将体育、文化及旅游融合发展，大

力推广奥运特许商品和冬奥美食“崇礼菜单”，加快发展特式民宿、特式餐饮等乡村旅游新业态，确保群众

有收入、能就业、能致富，“让端在手里的‘雪饭碗’永远不会凉”。

当局还提到，北京冬奥使用了2008年北京奥运的六个场馆。借鉴经验之下，新建场馆在规划时已经考虑了

日后重用的问题，未来会尽量向公众开放，避免浪费。另外，当局将严格实施低碳管理，其中四个冰上场

馆使用了新型二氧化碳制冷剂，比赛期间全部场馆常规能源百分百使用绿色能源，同时会建构低碳交通体

系。

中国接连对中外航班发出熔断指令，美国运输部作出批评  

美国运输部批评中国近日以防疫为理由，进一步对多个前往中国的国际航班发出熔断指令。美方强调会保

留权利，采取适当措施回应。

中国民航局近日因应多个中外航班有旅客确诊感染“2019 冠状病毒”，接连发出熔断指令。根据最新一份

公布，东方航空、厦门航空、中国国航、南方航空5条航线的18班航班受到影响。

国际航班方面，共有8条航线受到影响，包括阿联酋阿提哈德航空由阿布札比飞往上海、印尼狮子航空由雅

加达飞往武汉、瑞士国际航空由苏黎世飞往上海、美国联合航空由旧金山飞往上海。其中，美国飞往中国

的两条航线、共6个班被迫取消。

美国运输部指出，中方做法有违《美中民用航空运输协定》订明的中方义务，当局已就事件接触中方，同

时保留采取适当回应措施的权利。中国驻美国大使馆暂时未有作出回应。

美国国家过敏症及传染病研究所所长福奇：不可能完全消灭“2019 冠状病毒”  
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美国国家过敏症及传染病研究所（NIAID）所长福奇（Anthony Fauci）表示，Omicron 变种病毒以异乎

寻常的速度传播，最终有可能感染几乎所有人，美国根本不可能完全消灭病毒，但疫苗接种工作有助控制

疫情。

福奇指出，美国不会消灭“2019 冠状病毒”，毕竟至今只根除过天花病毒，但仍然有望通过大规模疫苗接

种计划控制当今疫情，就像麻疹疫苗接种计划一样。

美国疾病控制及预防中心（CDC）数据显示，目前每五个合资格的美国人当中，就有一人尚未接种“2019

冠状病毒”疫苗，而全国只有约23%人口完成接种加强剂。

另一方面，世界卫生组织（WHO）总干事谭德塞（Tedros Adhanom Ghebreyesus）呼吁各界切勿对

Omicron 掉以轻心，重申接种疫苗之重要。他指出，虽然 Omicron 病毒引发的症状较 Delta 病毒引发的

轻微，但仍然是危险的病毒，特别是对尚未接种疫苗的人而言。

他指出，目前有逾90个国家尚未达到四成人口完成接种疫苗的目标，非洲更有约85%人口尚未注射第一针

疫苗，若不缩小疫苗接种率差距，就无法终结这场瘟疫。他还警告，假如任由“2019 冠状病毒”继续传

播，有可能出现比 Omicron 更强、更具传染力的变种病毒。

中国公安部原副部长孙力军涉受贿、操纵证券市场、非法持有枪支，被检察机关提起公诉

中国官媒央视新闻报道，公安部原副部长孙力军涉嫌受贿、操纵证券市场、非法持有枪支案，由国家监察

委员会、吉林省长春市公安局分别调查、侦查终结，经最高人民检察院指定，由长春市人民检察院审查起

诉。长春市人民检察院已向长春市中级人民法院提起公诉。

报道引述检察机关指控，孙力军利用担任上海市卫生局外事处副处长、上海市人民政府外事办公室综合业

务处处长、公安部办公厅副主任、国内安全保卫局局长、公安部党委委员、公安部副部长等职务上的便

利，以及职权、地位形成的便利条件，为他人谋取利益，非法收受他人财物，数额特别巨大；操纵证券市

场，情节特别严重；违反枪支管理规定，非法持有枪械，情节严重。

检察机关建议，应当以受贿罪、操纵证券市场罪、非法持有枪支罪，追究孙力军的刑事责任。  

“团结香港基金”澄清，基金会未有支持陈冯富珍参选特首  

“团结香港基金”发言人今天澄清，传媒近日报道基金支持世界卫生组织（WHO）前总干事、中国全国政协

常委陈冯富 参选香港特首 消息并非事实

https://edition.cnn.com/2022/01/11/health/us-coronavirus-tuesday/index.html
https://weibo.com/2656274875/LazLRA5m3?pagetype=profilefeed
https://news.mingpao.com/ins/%E6%B8%AF%E8%81%9E/article/20220113/s00001/1642054281132/%E5%9C%98%E7%B5%90%E9%A6%99%E6%B8%AF%E5%9F%BA%E9%87%91%E8%A2%AB%E6%8C%87%E7%A8%B1%E6%94%AF%E6%8C%81%E9%99%B3%E9%A6%AE%E5%AF%8C%E7%8F%8D%E9%81%B8%E7%89%B9%E9%A6%96-%E6%BE%84%E6%B8%85%E9%9D%9E%E4%BA%8B%E5%AF%A6


常委陈冯富珍参选香港特首，消息并非事实。

基金发言人指出，基金会属智库组织，主要工作是研究公共政策。发言人强调，基金会早前邀请陈冯富珍

出席论坛并作主题演讲，相关决定早在多个月前作出，而且纯粹由公共政策讨论的角度出发，跟特首选举

完全无关。

香港选举委员会将于3月27日举行特首选举，1500名委员选出新一任特首。昨日（12日），《英文虎报》

（The Standard）引述同属星岛新闻集团的《东周刊》，指陈冯富珍获得香港首任特首、中国全国政协副

主席董建华成立的“团结香港基金”的支持。
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